
臺北市立成淵高級中學 111年度第 1學期 

10月青年會議 

一、時間：111年 10月 26日(星期三)中午 12點 30分 

二、地點：綜合教學大樓五樓研討室 

三、出席人員：校長、各處室主任、各班班代、各社社長、三糾大隊長、班聯會成員 

四、負責人：班聯會 

五、記錄：班聯會文書組 

六、會議內容： 

    班聯會主席：校長、各位主任、各位班代、各位社長，還有所有的與會人員大家午安。那麼現場

的人數已經超過三分之二，那十月份的青年會議在這邊就開始。 

    司儀：校務會議學生代表選舉。 

    班聯會主席：好，那我們現在進行校務會議的學生代表選舉。我這邊先為大家簡介一下校務會議

的學生代表。校務會議的學生代表依照法規來講，需要佔校務會議人數的8％，經過換算以後我們總

共要選出15人在校務會議擔任學生代表的部分。扣除班聯會主席，還有班聯會副主席後，總共有13

位的名額，也就是說我們要從36位的班代中，選出13個人成為我們校務會議的學生代表正取，其餘的

班代會依照票數的順序來決定你備取的序號。因為等一下平板有限，所以兩個班級共用同一個平板，

就是兩個班代麻煩幫我共用同一個平板。各位班代手上都會有一張紙條，上面會有帳號、密碼，還有

QR CODE。本次的投票是不記名的投票，系統不會知道你投給哪一個班級，所以就請各位班代放心的

投票。現在我來為大家介紹一下投票的系統，那等一下各位班代拿到平板以後，麻煩幫我掃描紙條上

面的QR CODE，QR CODE掃描完以後會進入到投票的入口，請輸入帳號還有密碼以後，進入到投票的系

統去做登入的一個動作，這邊就是帳號還有密碼的部分，還有像輸入錯誤的訊息的話麻煩再幫我重複

的輸入，這樣就可以了。再來我們這一次的投票可以圈選13個人，那麻煩請各位班代在36位班代之中，

圈選出13位的班代成為你心目中的校務會議學生代表。這邊就是可以勾選的地方，麻煩幫我看一下第

1點的部分，那就是今天的投票內容；第2步就是圈選你的13位候選人，麻煩各位班代都幫我確實的圈

選13位校務會議青年代表。再來你會看到有一個浮動的方框在我們螢幕右上角的部分，浮動的方框會

提示你已圈選的人數，也希望你能夠在13位的限制之中盡量的投好投滿。完成後請按螢幕最下面「確

認送出」的一個按鈕，來表示你完成了這一次的投票。圈選以後，投票完成，會自動登出我們的投票

系統，麻煩幫我看到第一點，也就是再次幫我確認說上面那個地方，再按一次確認以防萬一。如果你

還要修改的話，你就可以先按取消，那如果你確定了，就麻煩幫我按下確定，確定以後就無法更改了。

投票完成以後，麻煩幫我遞給你旁邊的那個班代，因為兩個班代共同使用一個平板。再來，有三種情

況系統會給予你一個提示，狀況一是因為沒有圈選，就送出了，那將會成為這次投票中的廢票；狀況

二的部分是因為你圈選的人數不達13個人，那系統也會給你提示；第三個部分是圈選的人數超過13

個人，而系統也會給予你提示。對於以上的投票系統介紹，有任何班代有不清楚的地方嗎？以上就是

這一次的投票系統介紹，如果沒有問題的話，那我們現在就進行投票的動作。請問一下在場的班代還

有哪一組還沒有拿到帳號密碼的那張小紙條嗎？麻煩幫我舉個手讓現場的人員知道。如果班代們都有

拿到平板還有小紙條的部分，我們就開始進行投票的環節。請問一下現場的班代有誰還不清楚的，或

者是有無法登入的一個情況的，麻煩幫我舉個手。那現場的班代還有誰還沒有完成校務會議的青年代

表選舉，麻煩幫我舉個手讓我知道一下。好，手可以放下了。請問在場的班代還有哪一位還沒有投票，

或者是沒有按到送出的按鍵？我們現在就在這邊公布我們校務會議青年代表的投票結果，我們依序公

布我們的順序，也就是說前13名將會成為我們的校務會議青年代表。分別是201、101、202、204、102、



106、111、112、108、110、203、206跟208的班代將會成為我們新一輪的校務會議青年代表，先恭喜

在場所有榮獲校務會議青年代表名額的班代，那我們即將開始十月份的青年會議的班聯會報。 

    司儀：班聯會工作會報。 

    班聯會副主席：各位老師同學大家好，我是班聯會副主席，我們開始十月份的工作會報。第一件

事情是校慶紀念品，我們校慶紀念品的琺瑯徽章以及紀念背包因為已經達到預購的標準數量，所以我

們會進行製作，然後沒有預購的同學可以在園遊會當天到班聯會的攤會進行購買。而帆布提袋的部分

因為預購數量不足，所以這個項目會取消掉，但各位班代都有繳帆布提袋的錢，所以我們班聯會將會

辦理退費的相關事宜，請各位班代留意一下群組。再來是成淵之星，上禮拜六已經進行成淵之星的初

賽，而初賽結果如下：舞蹈組裡面有個人組和團體組各一組；才藝組個人組兩組、團體組一組；歌唱

組個人組有七組、團體組有3組，以下是名單。成淵之星決賽的資訊是決賽抽籤是在11月3日（四）中

午12:10開始，決賽日期是11月11日（五）下午1:00至下午3:00，以上報告。 

    班聯會主席：請問在場的與會人員有任何對班聯會報的疑問嗎？好。 

    司儀：提案討論。 

    班聯會政務長：各位與會人員、老師同學大家好，我是成淵班聯26屆政務長翁安琪，那以下為各

位進行十月青年會議的政務會報。首先本月有三個提案，分別由106、205，以及211提出。首先106

的提案為夏日陽光強烈，若窗戶沒有窗簾遮蔽，坐在窗戶旁的同學會覺得被陽光曬得不舒服，午休的

時候也很刺眼，打擾到同學休息及睡眠。具體建議為在教室左右後方的窗戶加裝窗簾。班聯會回覆為

經過觀察與討論，貴班班代所提及的情形，須考量到各班級教室位置以及日曬程度有異，亦須考量到

巡堂教師的安全檢查需求，且此提案牽涉到器物及經費方面的問題，因此轉交總務處進行回覆。總務

處的回覆為若有相關修繕需求，請至總務處進行登記，將派員現場檢視，並依實際情況進行維修。請

問針對這個提案，106的班代有問題嗎？ 

    106班代：沒有。 

    班聯會政務長：好，那在座人員有問題嗎？如果沒有的話，那就先進到下一個部分。下一個部分

是205班代提出的，提案案由為從捷運站門口到大門需繞很長的一段路，若能開放車庫側門會使搭捷

運的同學更快盡速校內，減少學生遲到比例。具體建議為開放學校車庫側門提供學生上下學。班聯會

回覆為位於捷運站出口的車庫側門先前因應當時的防疫相關需求，於疫情期間關閉。考量現今疫情趨

緩且政府防疫政策明顯改變，各個防疫措施皆鬆緩，校方已經有開放車庫側門的討論方向，相關的成

果有待進一步的討論及籌備。請問針對這個提案，205班代有問題嗎？ 

    205班代：沒有。 

    班聯會政務長：那各位與會人員有問題嗎？如果沒有的話就進到下一個提案。最後一個提案是由

211提出，比較長所以我拆成兩個部分。首先，提案案由分為兩點：第一點為早上都還沒吃早餐，卻

要戴口罩爬五樓，體力不堪負荷，容易造成低血糖或身體不適，導致第一堂課的精神欠佳。第二個案

由為在上下課時間若要去熱食部買東西，因為距離較遠，而且排隊時間較長，多數時候拿到餐點時就

已經上課了，再回到教室時已經錯過一部份課程。具體建議為希望學校能開放１樓以及４樓以上的按

鈕，提供到高樓層的學生搭乘。班聯會回覆為如果同學有搭乘電梯的需求，如果是長期情況，例如：

身心障礙、地中海貧血、腿部受傷骨折…等，可檢附醫生證明向總務處申請電梯卡；如果有需要急用

的臨時狀況發生，例如貴班所提及的早上的低血糖或臨時的身體不適…等，也可以向班導或是鄰近處

室借用電梯卡。之前也有推動過全面開放電梯等相關政策提案，但考量實際電梯通行上極可能有濫用

情況發生，使真正有需要的人無法或耽誤使用到電梯；加上成淵高中為完全中學，人數眾多，若開放

電梯會有電梯塞車的情況發生，可能回到班上時已經上課一段時間了；參考他校情況多採「加強宣導

電梯禮讓」的方式，但效果明顯不彰，且現在尚未開放電梯使用，即有部分電梯濫用情形，真正開放

必然會面臨更多問題。針對貴班所提出的具體建議，「是否能僅開放1樓及4樓以上按鈕」約是技術層



面問題，轉交總務處進行回覆。總務處回覆也是分為兩點，第一點，校內電梯開關是設置再車廂中，

無法單獨設定樓層的開啟；第二點是熱食部於7:00就開始販賣早餐，建議有生理需求的同學可以提錢

去購買。請問針對這個提案，211有問題嗎？ 

    211班代：沒有。 

    班聯會政務長：沒有的話，請問各位與會人員有問題嗎？ 

    203班代：我是203班代，各位師長、各位同學大家好。我的問題就是說如果像今天不是下課，已

經是整點了，但已經去排熱食部，可是還是要等熱食部等餐的時間以及排隊的時間，基本上再回到班

上一樣會超過上課時間，那如果假如說大概在4樓以上，4樓或5樓一個班給一、兩張電梯卡，這個方

法是否可行？ 

    班聯會政務長：這個方面可能還要再考量具體的實行上面的問題，所以可能要擬定更詳細的方針。

例如說，開放4、5樓的班級使用的話，具體可能是一個班級發一張卡，請問你剛剛是這個意思嗎？ 

    203班代：對。 

    班聯會政務長：這個方案是否可行可能還是要搭配一些配套措施，例如可能需要規定說，這個班

級要如何使用這張電梯卡，還有電梯卡是由誰保管的等等。 

    學務主任：各位同學午安，主任這邊再提醒一下，其實熱食部它其實是有提供訂餐的需求的這個

服務，所以同學如果你有覺得說這樣往返時間太趕，可能同學就要多利用一些下課時間，或者是前面

就先預購餐點，這樣的方式會比較好一點。大家也知道我們是完全中學，兩個餐部的部分在排隊上本

來就已經需要花一點時間了，再來的話就是我們其實學校的選擇還很多，還有訂購外食的部分，所以

如果可以的話，還是麻煩同學多加利用這些管道，降低訂餐時所要花的時間。剛剛有提到通常發電梯

卡這件事情，主任在這邊也得先跟大家稍微講一下，中午用餐的時候，因為之前其實就有考量到，在

訂購餐點或者是抬班上的便當其實是比較重的，所以中午的部分是有開放電梯的，是中午的時段。所

以麻煩同學請自己從這兩個面向，下去多加運用現在學校有開放的部分。有關於樓層比較高，同學可

能要斟酌一下，這樣有理解嗎？OK。 

    203班代：那如果他可能想要吃一個玉米蛋餅，可是他在這節下課去買了之後，但老師又不讓他

在上課吃的話，請問餐點是否會有涼掉的問題？ 

    學務主任：就是大概要斟酌一下時間，因為我剛剛也有講外訂也可以。 

    203班代：如果他就是只想吃熱食部呢？ 

    學務主任：熱食部可以訂，中午11:50就可以去點餐了，就是先派同學去點餐。 

    班聯會政務長：針對這個提案，還有人有問題嗎？如果沒有問題的話，以上就是今天的提案討論，

謝謝大家。 

    司儀：臨時動議。 

    班聯會主席：我們現在進行臨時動議。針對以上的，包括像是校務會議青年代表選舉、班聯會報，

還有剛剛青年會議的提案回覆，針對這些需求，有任何班代想要提出疑問，或者是剛剛有想到任何問

題，想要來詢問在場的與會人員的嗎？我再詢問一次，請問在場的與會人員有任何的疑問嗎？如果沒

有任何疑問的話，那麼十月份的青年會議就到這邊散會，謝謝各位班代的中午參與，謝謝。  

七、散會：中午 12點 55分 


